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“ Войска 1 го Украинского фронта перешли в наступление и про-
♦ рвани фвоит немецко фашистских всйек Освобождено беям 150 нам*
♦ ленных пунктов в боях разгромлены 4 танковых и 6 пехотных диви- 
J зий немцев. Противник оставил на поле боя убитыми до 15 тыслч 
X солдат и офицеров Захвачены большие трофеи.

На Внтевском направлении наши войска продолжали наступление 
и заняли более 60 населенных пунктов.(Данные оперативной сводки за 26 декабря)
птгіігі.чтл і —«"«■«tl1 : —

Бороться за улучшение содержания 
коня и его воспроизводство 

Решение
Бюро Варнавишою райкома ВКП(б) 

и исполкома райсовета

Что говорят лучшие конюха колхозов 
об уходе за конем

Не надо адіооять лошадь при ездеРаботая конюхом сА дня ор ганизации колхоза и кнр.чі зил 31 доіЙІдь, из Ніи и Красную Армий сдано 22.За время своей ;<і:ютіі я не
Надо заметить, что ездовые иногда действительно варварски относятся к коню. Например, раньше мы за сеном на отдален ные участки ездили По 10

ВИНОВНЫХ ПРИВЛЕКАТЬ
К ОТВЕТСТВЕННОСТИВ результате преступного отношения к коню в колхозе имена Калинина, в 1943 году, нам 6 лошадей. В колхозе

Об обращении районного совещания конюховБюро райкома ВКП(6) и исполком райсовета ПОСТАНОВИЛИ;1. Одобрить фвицпатпву районного совещания конюхов в наведении образцового поряді.а^в коневодстве и уходе за конем2 Обязать секретарей первичных даііторганиза- ций и председателей іісполкомо’В се інеких советов, обсудить на открытых' партийных собраниях, сессиях сельсоветов, и общих собраниях колхозников обраще-

имел ии одного гі< чал падежа лошадей я fio.no.je и іія меня является удивителіным как.это в некоторых колхо: ах допусти ли надеж до деея . на лошадей. В этом виноваты и*, только ездовые, но и коню а, которые принимая лошадь от ездового не проверяют ее (юстойіііія.

часов. А теперь па те .же у част ей гоняют за севом 4 5 часов. Ясно, что при такой гон ке очень сильно переутомляют лошадей. За эго тоже надо при влекаті, к ответу.
А. Фролов, конюх колхоза «Пролетарий».ние районного совещания конюхов it наметить практические мероприятия по наведению образцового порядка в коневодстве.Секретарь райкома В*СП(б) Малышев.Председатель исполкома райсовета трофеев.

Руководители колхоза не интересуются 
состоянием коняВ колхозе «Ленине,кий путь; В нашем колхозе ездовые пита. 11 месяцев 19-3 roui дало когда не чистят лошадей. А во

Обращение
СОВЕЩАНИЯ КОНЮХОВ КОЛХОЗОВ ВАННАВИНСКОГО РАЙОНА

12 лошадей Ка.і. іосі. бы, что такое к а т а с т р - ф » ч ее. к о е II р Л 0 Жени t Д 0 л Ж.Н О бригадиров и ирга, «дателя кол
время работы за день ми разу не напоят. Когда приезжают с работы, то лошадь не сдают конюху, а просто оставляют наКо всем. руководителям колхозов, конюхам и ездовымТоварищи ! В условиях вели кой Отечественной войны конь занимает особо в а ж н о в место в выполнении основных военно хозяйствен111j х задач F нашем сельскохозяйственном районе.Однако, в результате безответственного, а иногда и просто варварского отношения к коню, плохого ухода и содержания коня, за 1943 год в колхозах района пало около ЗОО лоша дей. Прирост же конского мо лодняка мы имеем за год всего 55 голов.Такое положение с конем в районе несомненно вызывает тревогу и обязывает к неотложным и решительным мерам. Эти решительные мероприятия должны быть направлены как по линии улучшения ухода за конем, так и по линии иривле чения к строжайшей уголовной ответственности за злоупотребления и безответственное отношение к коню.-Для этого на ше совещание конюхов предлагает:

1) Рассматривать как госу дарственное преступление, направленное против интересов нашей родины, допущение падежа лошадей из за плохого ухода.2) Сохранить всех конематок и вырастить полностью полученный от них приплод. Те-

3) Закрепить всех рабочих лошадей и молодняк -за лучшими конюхами, выдан удостоверен ня ездовым на право езды hS лошади ^Установитъ как правило, что работу на лоща ди может производить только тот колхозник, за которым ло щадь закреплена.4) Для облегчения работы лошадей шире внедрить работу на крупном рогатом скоте в каждом колхозе. Систематически производить тренировку бы коиэдетратов. Обучить для Ио стойнйой работы каждому кол хозу не менее 3 голов рогато го скота.5) Особо важное значение имеет подготовка коня к’весеннему севу. Эту подготовку необходимо начать уже сейчас, для чего привести всех рабочих лошадей к хорошей упитанности, от ре м о ù т и ро ват ь достаточное количество сбруи, забронировать на каждую- лошадь по 4 центнера лучшего качества сена и по 2 центнера концентратов.6) Добиться выполнения государственного плана развития коневодства в 1944 году.Все эти основные и важней шие мероприятия должны быть полностью проведены в жизнь, в каждом колхозе, к чему мы и призываем'всех руководителей колхозов, конюхов и ездо-

хозд навести на вдаль больше уделять внимания, уходу ц со держанию лошадей. Однако, председатель за т. Горбунова и даже бриг диры являются редкими гостями на кон ном дворе. Их д<Сю только «дать наряд». А остальное,' как видно, их мало касается.

дворе. Отсюда можно делать вывод и вообще об отношении наших ездовых к коню. Да и факт надежа 12 лошадей мейь ше,чем за год, достаточно кра сноречиво говорит об этом.
А Зеленухин, конюх колхоза «Ленинский путь».

За падеж лошадей 
у нас никто не отвечаетЗа 1943 год в колхозе «Кра сный сормович» пало 6 лоща дей. Большинство,из этих лошадей пало йз-гш небрежного отношения к коню и обезлички.У нас в колхозе имеется же ребед—производитель, которого нужно бы особенно беречь, но у нас и его не берегут, исто щая на работе.Работая конюхом я колхозе

с 1936 года, я вырастил за это время 28. жеребят, из которых сдали для Красной Армии--21.За падеж лошадей у нас пи кто нв привлечен к ответу. Но я считаю, что за преступное отношение к коню надо людей отдавать иод суд.
С. Петрунин, конюх колхоза «Красный сормович».

«Красный борец'—4 лошади. В колхозе «Новый быт»--5 лошадей. В колхозе имени Молотова — 4 лошади. В колхозе имени Чапаева-6 лошадей.Падеж произошел и е целом ряде других колхозов. Однако, многие руководители колхозов (в том числе и выше поименованных) скрыли виновников падежа и нц одного человека не привлекли к судебной ответственности.В постановлении Совнаркома СССР и ЦК ВКП(б) «Об увеличении поголовья лошадей, улучшении за ними ухода и содержания» указано, что с виновника падежа должна быть взыскана стоимость лошади в трех- кратном размере и за каждый день простоя лошади, заболевшей в результате плохого ухода у д е р ж и в а т ь с ви- шшпика но 2 трудодня.Эта директива партии и правительства в жизнь не прово- ■..дйчч-я -юиавнв»- -««ші.' А отсюда и чувство безнаказанности за загубленную лѳшадь. Надо этой безнаказанности положить предел и привлекать всех виновных в варварском отношении к коню- к законной ответственности.
Н. Мамович.

Своевременно принимать меры 
при заболевании коняЯ работаю конюхом 12 лег. За этот период я вырастил 32-х жеребят, из которых 18 сдали для Красной Армии.Когда я замечу, что лошадь плохо поедает корм, я сразу же сообщаю председателю колхоза и сам днем и ночью нахожусь на конном дворе, принимая ме-

ры к выяснению болезни и ле чению коня.Своевременно принять все меры к лечению заболевшей ло- шади—это самое главное.Правила хорошего ухода за лошадью являются моим законом.
С Лебедев, конюх колхоза «Новая жизнь»пѳрь же начать подготовку жеребцов производителей и коне маток к проведению случной кампании 1944 года и добиться не менее 85 процентов за- жеребляемости конематок.

вых.По поручению совещания конюхов. С П. Лебедев, 
А И Фролов, С, А. Пат 
рунин, А. С. Варнанов, 

Н, В Мамович.

Почему я быстро вылечил 
чесоточную лошадь

Г08АРИШИ КОНЮХА!
При сдачйГприемне лошади от ездового осматривайте внима 

тепьнее коня и при обнаружении ненормального сеошния, быстро- на
правляйте лошадь на лечение а виновного в болезни лошади привле
кайте через правление шиза к оиетствонноетн

Часоточных и вообще Вольных лошадей быстрг изолируйте и вывод 
вейте 6Т05Г0 унаеанйя bstesSothhsob

Ижі Hmw-

Большой вред нашему коне водству наносит болезнь чесот ка. В борьбе с этой болезнью главную роль должен иметь конюх. Когда у меня появилась одна чесоточная лошадь, я сразу же, как это заметил, перевел ее в отдельное помещение, а из стойла, где' эта больная лошадь стояла вывез навоз н сделал деавафекдию.
Всдедсй« «Ш мвроарддімД

у меня другие лошади не забо лели. А больная лошадь, ввиду хорошего ухода за ней и аккуратного лечения, скоро поправилась.Я считаю, что для облегчения лошадей надо шире применять на работе крупный рогатый скот.
а. Вариінов. 

дойРі шхоаа « Даддаійг.

Как это бываетИз колхоза • Показатель»,Ти- марнхинскиго сельсовета, две лошади были сняты с вывозки леса и посланы за продуктами для рабочих из станцию Вет- лужская.Поехавшие па станцию две сестры Валентина и Анна Сизовы, получили на дорогу по 3 килограмма на сутки овса. Но вместо того, чтобы кормить лошадей в дороге овсом, Сизовы присвоили овес себе, а лошадей довели в дороге до того, что они заболели. Председатель колхоза т. Замолин, вместо того, чтобы проверить факт, отчего заболели лошади, свалил вину на лесоучасток, заявил, что лошадей на работу в лес больше давать не надо. Между тем из-за беспечности руководства колхоза в этом колхозе, за период нынешней осени, пали две лошади (из общего количе- тва 5-ти лошадей.) Спрашивается: догадается ли, наконец,председатель колхоза «Показатель» тов. Замолив, по какой причине у него выходят из строя лошади ?К сведению тов Замолина надо сказать, что от работы в лесу, при правильном кормлении и уходе, ни одна лошадь не заболеет. А вот от варварского отношения .к коню самих колхоз- 22К0В цофбт случит^, что ка- іоз дцщйісд ртедаих до-



Лес
БыкиВ условиях третьей военной зимы райком партии и райсовет решили применить работу на крупном рогатом скоте и в лесу ( то есть кроме работ в сельском хозяйстве).Первый опыт работы в лесу был проведен на заводе 'Гигант» и результаты подучились очейь хорошие. Заводу для нор мальвой работы требуется ежедневно 80 кубометров дров. Подвозку этих дров по дека- вильной дороге заводу обеспечили быки из колхозов Тима- ридипского, сельсовета. Па днях быков с завода взяли и завод встал. Привели быков - и завод снова пустили.Другой пример.У Тимарихипского лесопункта участок «Шудское устье», из за отсутствия лошадей работу не производил. Решили использовать быков, В данное время на участке возят лес долговом более 15 штук быков 

и коров. Результаты от этого неплохие. 24 декабря возчик Сигаев С. А., из колхоза «Боевик», Звернихинского сельсовета, за 2 километра сделал три оборота и вывез 2,86 кубометра. Самарина М.. М. и Обжоги на Т. Н. из колхоза «Красный маяк», Лапшангского сельсовета, вывезли на двух быках
Проваливать план - эго значит тормозить 

помощь стране и фронтуРабочие Глуховского лесопункта, несмотря на частые снеговые заносы, ежедневно выполняют свои обязательства. Кадровые рабочие: Сигаев М., Комаслов Я., Кузнецова 0., Сигаева А. и многие другие на заготовке дают по 150 — 170 процентов нормы. Жены фронтовиков, домохозяйки: Рыми- на А,, Суслова А., Кузнецова А., Горохова А. и другие заготовляют ежедневно по 120—150 процентов нормы.На вывозке по ледяной дороге Акуличе в 11. — из колхоза имени Сталина, Шикулин И.— из колхоза «Память Ленина», Чегодаева А. и Милязева А.— из колхоза «Новая жизнь» ежедневяо вывозят во 9—12 ку-|
Прикеру передовиков следуют и другиеРабочие Бархатахинского ле соучастка, Варнавинского лес- транхоза, учитывая отставание участка по выполнению программы IV квартала по лесовы- возке ( на. 20 декабря вывезено всего 30 процентов к плаву), включились в соревнование на повышение производительности труда и взяли обязательство план по вывозке леса выполнить к 1 января на 100 про центов Рабочие из колхоза имени Мичурина (бригадир Филатов Н. П.), вместо 3 раз ездят 4 раза—вывозят по снежной дороге по 6 кубометров в день

Отчего получаются простои лошадейМеньше 10 кубометров на одной лошади я раньше никогда не подвозил. Теперь я вывожу только по 3—4 кубометра, потому что руководство Сивкоборского лесоучастка не обеспечивает рабочее место— не разгребают от снега заготовленный летом лесоматериал, из-за чего лошади простаивают

в лесу3,9 кубометра Цопрошаева А'.С из колхоза Победа»- 1,5 ку бометра. Путина Е. А. из колхоза «Пробуждение, на одной корове за два оборота- 1 ну ббметр.Быки и коровы на лесоуча сток прибывают, производитель ноетъ растет.На лесоучастке необходимо утеплить двор, укрепить стой ла. Надо улучшить дорогу и создать порожняковую дорогу. А также позаботиться об улуч шении питания рабочих.Председатели сельсоветов и колхозов обязаны выслать полностью быков в лес в указанном им количестве и закрепить их за лесоучастком на всю зиму.В выходные дни скот должен оставаться наместе в лесу, обеспеченный уходом. Ездовые, при надобности, в объявленный выходной день, могут сходить домой пешком.При условии правильного кормления бык ежедневно мо жет вывозить более 2 кубомет ров, а корова более 1,5 кубометра лесоматериала. Это будет дополнительная помощь на ших колхозов фронту и родине в борьбе с фашистской грабь- армией.
А. Виноградов.

бометров на лошадь.Однако, есть и такие рабочие, которые при одинаковых условиях дают па вывозке всего 50—60 процентов. Например, бригада Дорофеева П. — из колхоза имени 18 партсъез- да, на 9 лошадях ежедневно недодают на вывозке 25 — 30 кубометров, срывая план работы колхоза и лесоучастка.Наш лес идет фронту и стране, освобожденным районам. ‘Проваливать план лесных работ—это значит тормозить помощь стране и фронту. Этому должна быть объявлена беспо щадная борьба.
Беляев,начальник Глуховского, лесопункта.

на каждую лошадь Возчик Хры* чев Ф II (колхоз «3 я пятилетка»), по ледяной дороге ежедневно делает но 3 оборота и вывозит в среднем за день 10 кубометров.Примеру стих передовиков следуют и другие возчики. В результате развернутого соцсоревнования по лесоучастку за пятидневку с 20 по 25 декабря вывезено при снежной погоде 32 процента квартального плана.Рабочие обязались работать до 1 января без выходного дня.
М. Зеленухин.

больше половины рабочего времени, пока мы подвозчики разгребем лес.Начальнику лесоучастка Буянову необходимо поставить на эту работу специальных рабочих и ликвидировать простои лошадей. И. Крутиков, колхозник колхоза о. Ларкза.

Недостатки 
необходимо устранитьМне кажется. Что Сивкобор ский лесоучасток не р.п чти вал в нынешнем году иистч. у себя селоиную рабочую силу, а поэтому и не подготовился к встрече сезоинйков. Например котлопункт, ОН lié под го товлен; печи дымятСави для ледяной дороги то же не подготовленіз, тяжи не отрегулированы и требенкн ог лобель не исправны, крючки для вере кок, у саней не при способлены, цепи с надварев ными звеньями также ^создают угрозу для аварий на езде Даже пальцы саней и подсанок сделаны кое-как и на езде с возом 'вылетают.Все эти недоделки затягива ют время на повадке и свалке леса, а при езде по дороге воз может рассыпаться и особенно под уклон, из за чего может быть сорвана вторая поездка с возом всего обоза,—а это значит недодать стране леса около 30 кубометров в день. Когда при езде под уклон рассыплет ся воз, сзади идущая лошадь невольно наскочит на аварийный воз леса и при этом может быть искалечена или уничто жена.Все эти недостатки и подобные им, начальник участка т. Буянов обязан немедленно устранить.А мы, возчики и лесорубы должны о всех замеченных нами в работе недостатках своевремеп но доводить ди сведения руководителей лесоучастка и помочь- им в скорейшем устранении этих недостатков В этом и будет заключаться наша коллективная забота о выполнении плана лесозаготовок.

Бакулина,колхозница колхоза «Пролетарий ». ІІІІ ■■■■*<
Не выполняют 

данных обещанийНаши рабочие, на прошлом собрании, дали обещание повысить производительность на заготовке и вывозке леса и этим самым оказать помощь Красной Армии в разгроме немецких разбойников. Но это обещание осталось только разговорами. Кроме тбіо среди нас есть та кие, которые эксплоатируют лошадей в своих выгодах. На пример, Кучумов В. И. из колхоза имени К. Маркса, вместо того, чтобы возить лес, возит сено колхозникам за высокую цену.Руководству лесоучастка тоже надо проявить заботу об улучшении дороги и устройст ве порожняковой дороги, что поднимет производительность. Хлеб и овес нужно выдавать па место работы,—это ликвидирует напрасный прогон лошадей за хлебом и овсом на расстоянии 5 километров от барака до Крестов.Следует потребовать ул у чтения в работе продавца Ковалевой; пусть она не указывает рабочим в столовой питаться, или получать сухим. Снабжать она нас обязана аккуратно и не задерживать продукты.
Батанов А С

колхоз па.К Маркса.

Обязательство трактористов, 
рабочих и служащих Варяавинской МТС 

по ремонту тракторов и сельскохозяйственного 
ишнтарв к весне 1944 годанедопустим ни одного прогулаОбсудив на общем собрании, обращение Каменской МТС но подготовке к весеннему севу, рабочие, инженерно - технический перс,опал и служащие Вар пав омской МТС решили ноту пить в социалистическоесорев новашіе взяв на себя следую щие обязательства:1) План осенне зимнего ремонта тракторов выполнить к іо му апреля 1944 года, а прицепного инвентаря (плуги, сеялки, культиваторы) к 15 фев раля 1944 года.2) Образцово организовать зимнее хранение тракторов и сельскохозяйственных машин, как на усадьбе МТС, так и ос тавдеиных в колхозах.3} Закончить полный ремонт северных комбайнов (режущий агрегат, звездочки, цепи ) и обеспечить необходимые запас ные части сроком к 1-му мая.4) Помочь колхозам произвести ремонт конного и ручно го инвентаря: плуги, сеялки, триера.5) Укомплектовать полный штат трактористами и подготовить недостающее количество за счет молодых, обучив их на курсах. Для старых трактористов и бригадиров организовать с 1-го января переподготовку на двухмесячных курсах.6) В целях выполнения взятых обязательств будем пере выполнять нормы выработки.

Итоги смотра художественной
самодеятельностиТри дня, начиная с 23 де кабря, проходил в райцентре смотр художественной самодея тельности.Па заключительном концерте, 25 декабря, были показаны лучшие номера, отобранные для бтого вечера.Большое художественное удов летворение получили зрители от детской оперетки «Грибной переполох». Выступления уча щихся Варнавинской НСІІІ в этой вещи были подготовлены учительницей Л. Д. 'Комлевой, проделавшей большую работу в этой подготовкеС большим удовольствием слушали зрители также выступление хора колхозниц Лап шангского сельсовета под управ лением Я. И. .Журавлева.Большое дарование показала юная актриса Маринина,—воспитанница Варнавинского детского дома. Же «Танец ленты» и «Акробатический танец» показали талантливость девочки и необходимость предоставления возможности к росту дарования.Из сольного пения оставили большое впечатление выступления Галины Сиротиной.Феноменальную память и выразительность в декламации показал В. Макин, выступавший с поэмой «Зоя».Из хоровых выступлений необходимо отметить также выс тупления старшеклассниц Варнавинской Средней школы под управлением В. И. Виноградова. Затем из коллективных выступлений «Танец жниц», исполненный также учащимися Средней школы,Юный баянист Волков (из колхоза «Культура») доставил зрителю удовольствие своей

и выпустим машины из ремонта но строго установленному графику.7 ) Ио всем взятым обязательствам вызываем на социалистическое соревнование коллектив Красно Ваковской МТС.Хорошей качественной подготовкой машин к весеннему севу- обеспечим их бесперебойную работу на' весенне-полевых работахВсе силы на помощь фронту в разгроме ненавистного врага !По поручению общего собрания коллектива МТС ІЩДІПІЙМ'-Директор МТС- КОЛЬЦОВ $ Старший механик МТС—
ЦарегородцевСтарший агроном МТС —

Егоров -в-Секретарь партийной орга- йнизации при МТС-Занния Секретарь комсомольской организации— -Грудина Председатель рабочкома при МТС- СмолинаЗаведующий мастерской-
ТрегубовСтарший механик по сельскохозяйственным машинам —
Кузнецов1 >ри гад ир ы тракторн ых бригад—Полова, ПономареваТокарь МТС- Дремучее Слесарь- Романов Электросварщик—Коновалов Трактористы - Чегодаева, Шарова.

игрой и одновременным пением.Все из отмеченных здесь участников смотра премированы денежными премиями.Следует признать, что смотр в райцентре прошел удовлетворительно. Он выявил необходимость развертывания более широкой работы кружков самодеятельности на местах, а т<ц$же и в районном центре.В помещении Средней школы, где проходил заключительный концерт, была организована выставка рукоделья (вышивание, вязание и другое). А также выставка репродукций и рисунков местных художников.Часть работ по рукоделью и репродукциям также премированы
Льнопоставки
( в процентах к плану )

на 28 декабря Звернихинский с-с 106,8Лапшангский 102,8Варнавинский 90,3Аптонихинский 89,8Богородский 79,8Тимарихинский 71,6Горкииский 66,6Макарьевский 59,3Хмелевский 38,8ІІ-Никольский 30,8
ОбъявлениеАдминистрация аптеки обращается ко всем гражданам Вар- цавинского района с просьбой — имеющиеся склянки и баночки сдать за плату в аптеку и этим самым внести улучшение в дело подачи лекарственной помощи населению

Заведующий ац'Шой.
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